

# Heidi Heigl verabschiedet sich von „TfK“

## Nach nur viereinhalb Jahren schreibt der gemeinnützige Verein Erfolgsgeschichte

Deggendorf. (da) „TfK - Technik für Kinder e.V.“ ist inzwischen bayernweit zu einer Marke mit Qualitätssiegel geworden und darf sich als „Leuchtturmprojekt“ über bundesweite Auszeichnungen freuen.

Die TfK-Vorstände sind sich einig: „Dieses großartige Ergebnis verdanken wir in erster Linie der hervorragenden Auf- und Ausbauarbeit unserer Geschäftsführerin, Heidi Heigl, die von der Geburtsstunde an mit dabei war.“

Heidi Heigl erinnert sich an die Anfänge zurück: „Im Sommer 2010 erzählte mir Heinz Iglhaut von seiner Idee, Kindern spielerisch Technik nahe zu bringen. Ich war sofort begeistert! Vier Wochen später gründeten wir an der Technischen Hochschule Deggendorf den Verein „TfK - Technik für Kinder e.V.“. Nun blicke ich auf viereinhalb spannende, arbeitsreiche und vor allem erfüllte Jahre als Geschäftsführerin zurück. Aus dem kleinen Pflänzchen ist ein großer, starker Baum geworden, der kräftige Wurzeln und viele Zweige entwickelt hat. Unsere Kinder und ich durften viel lernen und einen großen Erfahrungsschatz sammeln. Erfinder wurden geboren! Ich freue mich über jedes einzelne Kind, das durch TfK-Projekte die Möglichkeit hat, seinen größten Schatz – seine individuellen Talente – durch spielerisches Begreifen zu entdecken. Viele Schulabgänger wissen nicht, was sie „danach“ machen wollen. Nur wer seine Stärken kennt, kann daraus berufliche Perspektiven entwickeln. Bei vielen Teilnehmern der ersten Stunde hat der Funke schon gezündet – sie absolvieren bereits eine technische Ausbildung.“

400 Tutoren und Mentoren – überwiegend technische Azubis von Unternehmen, Studenten von Hochschulen/Universitäten und pensionierte „Meister Eder“ – sind als Technik-Experten ständig im Einsatz und geben ihre Leidenschaft für Technik mit viel Herzblut

an die junge Generation weiter. Sie sind für die Kinder Idole, denen diese gerne nacheifern. 16800 Kinder konnte „TfK - Technik für Kinder e.V.“ bisher für die spannende Welt der Technik begeistern. Damit schreibt der Verein bereits nach viereinhalb Jahren Erfolgsgeschichte. Unter dem Motto „Begeistern durch Machen!“ begegnet TfK dem Fachkräftemangel wirksam und stellt die Weichen für eine erfolgreiche Zukunft – spielerisch durch freies Experimentieren und Forschen. Zukunftssicherung fängt dabei

schon früh an – Hauptzielgruppe sind Kinder zwischen neun und 13 Jahren. Gerade vorpubertär sei es wichtig, die offene und neugierige Haltung der Kinder zu nutzen – später stehen andere Interessen im Vordergrund. Die Erfahrungen der letzten viereinhalb Jahre bestätigen wissenschaftliche Untersuchungen, wonach die Entscheidung für einen handwerklichen/technischen Beruf zu 80 Prozent bereits in der Kindheit fällt. „Ich bin dankbar, dass mir der Vorstand sein Pflänzchen anvertraut hat. Danke an mein großartiges Team – denn einer alleine bewirkt nichts. Es galt, so manche Hürde zu nehmen und gab jeden Tag neue Herausforderungen. Daran wächst man“, so Heidi Heigl



Gratulationen zur äußerst erfolgreichen Pionierarbeit und dem bayernweiten Ausbau des Zukunftsprojekts „TfK - Technik für Kinder e.V.“ verbunden mit Glückwünschen für die Zukunft kamen von Staatssekretär Bernd Sibler (v.l.), Oberbürgermeister Dr. Christian Moser, Landrat Christian Bernreiter sowie von MdB Bartl Kalb.

und fügt hinzu: „Was gibt es Erfüllenderes als mit jungen Menschen Weichen zu stellen?“. Nach erfolgreichem Aufbau von „TfK - Technik für Kinder e.V.“ wird sich Heidi Heigl neu ausrichten und freut sich darauf, ihren Erfahrungsschatz in neuen Projekten einzubringen.

„Danke an alle Partner, die ‚TfK - Technik für Kinder‘ unterstützen – denn große Erfolge sind nur gemeinsam möglich. Bitte engagieren Sie sich weiterhin dafür, Kindern frühzeitig und nachhaltig zu ermöglichen, ihre Talente zu entdecken. Unsere Zukunft liegt in jungen Händen. ‚TfK - Technik für Kinder e.V.‘ wünsche ich weiterhin viel Erfolg! Und unseren jungen Technikdetektiven viel Spaß beim Basteln und Tüfteln. Schnuppert rein, probiert euch aus, seid neugierig!“

### „Wertvolles Engagement“

Zum Abschied von Heidi Heigl sagte Staatssekretär Bernd Sibler: „Ich freue mich sehr, dass ich heute Gelegenheit habe, Frau Heigl für ihr wertvolles Engagement zu danken. Als Geschäftsführerin hat sie beim Auf- und Ausbau von ‚TfK - Technik für Kinder e.V.‘ bayernweit großartige Arbeit geleistet, die richtungsweisend für die Zukunft vieler Kinder ist und den Unternehmen motivierte und gut qualifizierte Fachkräfte für morgen sichert. Auf diesen soliden Grundlagen können andere aufbauen – hierfür ganz

herzlichen Dank!“ „Der Verein Technik für Kinder e.V. hat seit seiner Gründung im Jahr 2010 beispielhafte Arbeit durch die Projekte in der Heranführung von Jugendlichen an technikaffine Berufe geleistet und dafür völlig zu Recht mehrfach Auszeichnungen erhalten“, so Landrat Christian Bernreiter. „Dies ist in hohem Maß dem Engagement von Frau Heigl zu verdanken. Ohne ihre tatkräftige Umsetzung und die nötige Überzeugungsarbeit bei den Beteiligten hätten sich viele Projekte nicht so hervorragend umsetzen lassen. Für unseren Landkreis als Wirtschafts- und Wissenschaftsstandort ist die Heranführung der Jugendlichen an technische Berufe außerordentlich wichtig. Deshalb ist es mir ein besonderes Anliegen, Frau Heigl speziell für ihr Engagement für den Landkreis besonders zu danken.“

„Es gibt nichts Gutes, außer man tut es.“ Mit diesem Satz von Erich Kästner startete Heidi Heigl ihre Geschäftsführertätigkeit bei ihrer Antrittsrede vor vier Jahren. „Frau Heigl hat viel getan‘ damit der Verein ‚TfK - Technik für Kinder e.V.‘ heute zu einer Marke für die technische Förderung von Kindern und Jugendlichen geworden ist. Für diesen Einsatz gebührt Frau Heigl hohe Anerkennung. Der Vereinsvorstand wünscht Frau Heigl weiterhin die Kraft viel zu tun‘ und das Allerbeste für die Zukunft“, sind sich die TfK-Vorstände einig.



Blumen für Heidi Heigl gab es von den TfK-Vorständen (v.l.): Prof. Dr. Reinhard Höpfl, Dipl.-Ing. (FH) Heinz Iglhaut und Prof. Dr.-Ing. Andreas Grzemba.